

Dernier page
fin

J'arrive tard à la matinée où j'assiste à l'arrestation des franciscains.
J'atterris chez mon père qui domine dans le Comté. J'y songeai et je commençai encore une fois vers la matinée, où on y annonça qu'on allait porter jusqu'à L'apôtre, et lorsque l'on se mit en route, je partis comme de mon fusil, avec la colonne insurrectionnelle.

un mot n'ayant pas été
rencontré appartenant

Hans G. F. Barby

un mot n'ayant pas été
rencontré appartenant

Hans G. F. Barby

D. Quelle place occupiez-vous pendant la route du Donjon à L'apôtre?
R. Pendant la route de là où y avait pris par l'ordre dans la cour. Un peu avant l'arrivée à L'apôtre, on forma trois bataillons et je fus dans une compagnie d'une centaine dont j'eus au commencement de l'ordre, mais c'est celle qui était au devant de la cavalerie sur laquelle fut tiré tout le premier. J'étais placé à la gauche d'un rang, à côté de moi, on nomma dans le même rang suivant Léon Préveraud.

D. Il arrivé vous pour faire part au colloque qui s'est établi entre le Roi et votre frère au moment de votre arrivée à L'apôtre?
R. Oui, mais sans grande contribution à l'arrestation de Mme de Bouquenot.

R. Je n'ai pas entendu le colloque dont vous parlez. Quant à l'arrestation de Mme de Bouquenot, j'y ai assisté, je lui ai même donné la main sur l'épaule, en lui disant qu'en ce point pour lui faire de mal. Il fut dans cette ville quelque temps après.

D. Avez-vous pris part à l'expédition d'Aspremont qu'on a donné à la troupe française pour prendre les armes qui y étaient déposées?

R. J'y fus ordonné à la matinée quand elle était déjà insérée, mais je n'ai pas pris part à la destruction d'armes qu'on y fit faire. C'est à ce moment-là que je fis pour la première fois le Sacré-Cœur.

D. Où étiez-vous lorsqu'on a fait fuir les combattants?

R. Quand on a crié aux armes, j'étais au pied de l'église de Barnabé où on avait formé avec une charrette, je descendis sur la terrasse de l'église pour voir ce qui se passait. A nous croire, le feu a commencé lorsque tout fut fini, je demandai à ceux qui étaient près de moi comment il se passait pour empêcher le feu. Ils me répondirent qu'ils avaient pris feu, que l'ordre leur ordonna de continuer le combat.

D. N'avez-vous pas circulé après le combat depuis dans la ville autour de Drapau rouge?

R. J'en ai fait dans mon séjour à L'apôtre partie ou rapporté à mon état avec drapau rouge.

D. N'avez-vous pas engagé quelque bataille de L'apôtre contre l'ordre rouge à l'insurrection?

R. J'ai effectivement engagé quelques personnes de monter vers le village, mais je les vis à l'ordre rouge à ce qu'on me fit pour l'ordre.

D. A quelle heure était donc partie de L'apôtre?

R. J'arrive pour l'heure de l'arrivée du commandant et nous fûmes rentrés au Donjon à la nuit tombante.

D. Vous avez été arrêté près de la frontière, quel est le motif qui vous a porté à fuir?

R. J'en avais pris des voies pour venir pour servir pour la part que j'avais pris à l'insurrection. Mais je fus par ciel aux portes de l'interrogatoire.

Maurice Gleyz Ballay

F. Barby